

Correos.—ENTRADAS.

De Mahón los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedo los viernes por la tarde el vapor «Puerto-Mahón»
De Ciudadela diariamente las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedo los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés
D. BENITO ANDREU.

Si ha de ser legítimo el orgullo de los pueblos, que entre las mas gloriosas páginas de su historia registran el nacimiento de hombres eminentes que han ilustrado las ciencias ó las artes, justo es que estos mismos pueblos honren á esos génius, perpetuando de una manera digna su memoria.

El Pbro. D. Benito Andreu (Q. E. G. E.) era uno de esos hombres ilustres. A su virtud unia un talento privilegiado. Sábio y artista, matemático y poeta, teólogo y literato, pero modesto y humilde cual ninguno, se hizo respetar y admirar de todos, contándole hoy Mahon como una de sus mas legítimas glorias. Deber es, pues, de los Menorquines tributarle un recuerdo que corresponda debidamente á sus merecimientos y sea una expresion viva y unánime del entusiasmo que el mérito infunde en estos isleños.

Con tal objeto se inaugura la siguiente suscripcion cuya cuota no podrá exceder de 20 reales vellon ni bajar de 1.

La publicacion de los nombres en el periódico servirá de recibo á los suscritores.—El Presidente de la Comision, *Sebastian Vinent.*—El Secretario, *Juan J. Vidal.*

Rs. vn.

Don Sebastian Vinent, Presidente de la Comision.	20'00
Sr. Cura Ecónomo de Sta. María.	20'00
» Cura Párroco del Carmen.	20'00
» Cura Párroco de S. Francisco.	20'00
Don Juan J. Vidal y Mir.	20'00
» Antonio Barceló y Seguí.	20'00
» Camilo Mir y Febrer.	20'00
» Pedro Mir y Pons.	20'00
» Juan Morillo, Pbro.	20'00
» Francisco de A. Pons y Alzina.	10'00
» Narciso Panedas, Pbro.	15'00
» Francisco Seguí y Mir.	10'00
» José Sintés Saura.	10'00
» Bartolomé Mercadal y Pons.	20'00
» Juan Riudavets y Mercadal.	20'00
» Damian Andreu, Pbro.	20'00
» Pedro Mir y Mir.	20'00
» Juan Mir y Mir.	20'00
» Francisco Sancho y Caudales. Pbro.	20'00
» Federico Mayans y Arqués.	20'00
» Jaime Mora y Triay.	4'00

Palma 13 Febrero.

EL BANQUETE DEMOCRATICO.

(Conclusion)

Don Miguel Domenge dijo que cuando en Mana-

cor se recibió la invitacion que les dirigiera la Comision, los liberales de aquel pueblo solo se fijaron en los nombres que la suscribian para responder calurosos á aquel llamamiento, como si aún corriera por sus venas la misma sangre de aquellos que en 1835 vieron espuestas sus vidas á la intransigencia y furor reaccionarios. Dijo que en su ya larga carrera política nunca habia aspirado á ser más que un soldado de fila, pero siempre en la vanguardia, y recomendó la mas estrecha disciplina, condicion indispensable para el buen orden y fuerza de todo partido. Brindó, últimamente, por el triunfo de la democracia, por la union, por Zorrilla, Salmeron, Duque de la Torre y Martos.

El Sr. Serra empezó haciendo una protesta, para disipar dudas y aclarar actitudes. Dijo que los demócratas históricos que asistian al banquete no habian abdicado de ningun principio de su credo, pero que prestaban su concurso para la pronta union de todos los demócratas.

Terminó brindando por Zorrilla, Salmeron, Figueras y Pi.

El joven y notable periodista D. Juan B. Enseñat con una gran correccion de frases y claridad de conceptos, dijo que no comprendía como talentos claros y por todos reconocidos defendian la inutilidad de los banquetes. «Estas manifestaciones, decía son necesarias para secudir la apatía de unos y porque la patria sea el Olimpo donde se estinguen todas las luchas, y se realicen todas las reconciliaciones, y porque nuestras ideas, aunque diferentes en aplicaciones especiales, se reunan en la cúspide á que aspiran en vista de la persecucion de periódicos y de no poder llamar las cosas por su verdadero nombre. Estos banquetes vienen á sustituir aquellas manifestaciones, que hoy por una opresion inculficable, nos está vedado verificar.

Escito á los viejos á dar ejemplo de amor y á los jóvenes á no sentir nunca mas que el mismo efecto. Concluyó brindando, entre atronadores aplausos, por la realizacion de los ideales democráticos.

Don Enrique Lladó con caluroso acento dijo que los seis años de persecucion que hemos sufrido solo han servido para dar nuevos bríos á la democracia, porque nuestros principios son eternos y rebosan en todos nuestros pechos. Nuestro objetivo sea la lucha con los reaccionarios y nuestra arma la union sincera de todos los demócratas. Brindó por la democracia y buena inteligencia de todos los demócratas, por nuestros hermanos de Ultramar y concluyó con un viva al pueblo, que fué contestado por todos los concurrentes.

Don Domingo Riutord, noble anciano, cuya vida ha sido la historia de las vicisitudes del partido liberal, con frase elocuente y acento conmovido dedicó un recuerdo á aquellos ilustres proscritos que en las márgenes del Sena lloran la ausencia de la madre patria. Brindó por la inmortal Constitucion de 1869, con las modificaciones necesarias como punto de partida para unos y punto de llegada de otros, por los demócratas balears ausentes y por la Francia y sus hombres eminentes.

Don Ignacio Vidal recordó frases célebres dichas en un banquete por uno de los prohombres del partido liberal conservador. Protestó en nombre de todos los hombres honrados de las palabras del señor Romero Robledo, que atribuía el monopolio de la dignidad á los que militan en las filas de su des-

prestigiado partido. «Esto no es así, decía, ¿y cómo serlo? ¿Acaso la democracia no es la justicia? Pues dentro la democracia está la honradez.» Dedicó un cariñoso recuerdo á la prensa y terminó brindando por la union de todos los demócratas y para los que son refractarios á ella comprendan el mal que hacen á nuestra comun causa.

El joven profesor de idiomas, D. Miguel Luis Oliver sintetizó el pasado, el presente y el porvenir de la democracia, recordando con gran erudicion, los hombres ilustres que han trabajado por los ideales de esta, examinando el estado actual de las naciones europeas, impulsadas por el espíritu de progreso, y manifestando que espera la regeneracion de la patria por medio de la democracia.

El Sr. Rodriguez, en nombre del partido liberal menorquin, saludó á la democracia mallorquina, diciendo que en Menorca la fusion es ya un hecho hace dos años, y que mediante ella han vencido en las elecciones. Igual union desea para la democracia mallorquina y balear, por la cual brinda en medio de grandes aplausos que eran prueba acabada de los lazos de afecto que nos unen á nuestra hermana Menorca.

Don Mariano de Quintana fué objeto de una ovacion entusiasta, despues de las breves palabras que pronunció para dar gracias á los representantes de los pueblos por su asistencia al banquete, y recomendando la union de todos los demócratas, con frases y consejos muy aplaudidos.

Leyóse luego un discurso que habia escrito un obrero inteligente y de buen sentido, á cuya voz y consejo quisiéramos ver atenidos todos los individuos de las clases trabajadoras; en cuyo brándis resalta el más alto espíritu de armonía social, y se hace depender de la desaparicion de la ignorancia la regeneracion de aquellas clases. No insistimos en este brándis, porque tenemos el propósito de hacerle objeto de algun artículo que publicaremos pronto. El autor de este brándis, D. Sebastian Alorda, fué estrepitosamente aplaudido como lo fueron tambien las palabras que pronunció luego á ruegos de la reunion.

El Sr. Domerge (D. Jaime) dijo que él tenia por gloria formar entre esa juventud democrática que alguien, con oportunidad dudosa é indiscrecion manifiesta, ha calificado de «gente advenediza y levantisca» y brindó por el Sr. Palou, autor ilustre de la «Campana de la Almudaina» por su «amigo del alma» D. Ramon Obrador, y por el obrero Alorda.

Otro representante de la clase obrera, el señor Mas, pronunció algunas palabras que fueron acogidas con aplauso.

El joven abogado D. Bartolomé Simonet abogó por la union sincera de los elementos democráticos, dirigió entusiastas frases al antiguo partido progresista, hizo atinadísimas consideraciones sobre algun punto importante; y brindó por todos los que sufren por la democracia, especialmente por los señores Zorrilla y Salmeron. Sus palabras fueron muy aplaudidas.

El distinguido médico de Pollensa, D. Juan Albis, en elocuentes frases expresa su amor á la instruccion y su deseo de que la democracia no deje de establecer escuelas no solo en la ciudad si que tambien en la última aldea. Dice tiene alguna autoridad para dar este consejo, pues lo da con el ejemplo, cooperando en la institucion de enseñanza es-

tablecida en su pueblo, de que tienen noticia nuestros lectores. Aconseja que no se deje todo, en materia de instruccion, á la iniciativa oficial, y expone profundas ideas acerca la necesidad que hay de crear en las escuelas, ántes que «sábios, hombres.»

El Sr. Servera (D. Juan), de Artá compara la revolucion de Setiembre al sol que esparciendo su brillante luz y benéfico calor sobre la tierra vivifica las plantas, contribuyendo así con su poderosa influencia á su desarrollo, así aquella gloriosa revolucion, difundiendo las ideas liberales por todas las provincias de España, vino á desarrollar al gran partido democrático. Brindó por los que llevaron á cabo la revolucion de Setiembre, por los campeones de la democracia que en extranjero suelo sufren el destierro, y por su queridísimo amigo don Ramon Obrador.

El Sr. Cerdá, de Inca, dijo que para salvar las ideas es preciso olvidar las diferencias. Brindó por la union íntima de los demócratas, hasta la consolidacion completa de sus ideales, y por la memoria de aquel martir de la libertad, por el inmortal general Prim.

El Sr. Bonet, D. Ignacio, empezó felicitándose del grandioso espectáculo que estaba presenciando y terminó brindando por la regeneracion de la pátria, por la memoria del general Lagunero, y por los señores Zorrilla y Salmeron.

D. Gabriel Castellá propuso un voto de gracias á la Comision organizadora, y que le fueran regalados algunos de los elegantes ramos que adornaban las mesas, y otros sirvieran de cariñoso recuerdo á los pueblos de la isla que habian mandado sus representantes.

El Sr. Quetglas propuso un voto de gracias al propietario del edificio, Sr. Pericás, que con una galanteria digna de todo elogio, y nunca bastante agradecida, habia cedido gratuitamente el local para esta hermosa fiesta de la democracia. A lo cual contestó el Sr. Pericás que no habia hecho mas que cumplir con su deber, manifestando su entusiasmo por las ideas democráticas, y recibiendo de la reunion muchos aplausos.

Finalmente, D. Antonio Marroig, individuo de la Comision Organizadora encargado de reasumir los brindis, cumplió detalladamente su cometido, dando las gracias por la aprobacion que los reunidos habian significado á los actos de la Comision; y dándolas expresivas á todos los demócratas del banquete, por su asistencia, y á los de los pueblos y de Menorca que se habian impuesto las molestias de un viaje para acudir al llamamiento de la Comision. Despues de significado tambien el agradecimiento de ésta en vez del Sr. Pericás, dueño del local, dijo el Sr. Marroig que consideraba habian sido las dos ideas principales y unánimemente con aplauso recibidas, éstas: defender la democracia; realizar la union de las fracciones. Y añade, sean nuestra bandera la honradez y la consecuencia, recordando con este motivo al malogrado maestro de la democracia balear, D. Gerónimo Bibiloni, cuya memoria es por todos respetada. Entiende el Sr. Marroig que la union no es la confusion, y por esto él realiza la union, sin abdicar de sus ideas de siempre, esto es, la democracia autonomista, á la cual atribuye el orador grandes excelencias. Cree el orador que todos debemos agruparnos para la defensa de los derechos personales, á los que dedica calurosas frases. Y termina brindando por la consecuencia y la honradez política, por los derechos del hombre, por la union democrática, y por los Sres. Zorrilla, Salmeron, Pí y Margall, Figueras, Carvajal, duque de la Torre, Martos y Mr Gambetta, á los que propone se dirijan telegramas de felicitacion. La reunion aprue-

ba esto último, y prodiga prolongados aplausos al Sr. Marroig.

Felicitémonos por el espectáculo imponente, ejemplar, magnifico, que ofreció anteanoche la democracia balear.

Y digamos con muchos de los que del banquete salian: ¡Hasta otro!

Entusiastas cartas de adhesion de algunas personas ausentes, fueron leidas. Una del distinguido médico de Artá, D. Ignacio Sureda, otra del célebre artista D. Juan Ordinas, la que enviaron «varios demócratas» ausentes, y otras de los señores Calvo y Calvis, de Alcudia, del Sr. Bennaser médico, etc. Dióse lectura tambien á telegramas de algunos periódicos de Madrid y del comité de Menorca. Todo acogido con aplauso.

Expidiéronse luego telegramas de saluacion á Mr. Gambetta, Duque de la Torre, D. Manuel Ruiz Zorrilla, D. Nicolás Salmeron; señores Pí, Figueras, Martos y Carvajal, á algunos periódicos de Madrid, á la prensa francesa y á Menorca.

(«El Demócrata.»)

Correo de hoy.

Madrid 14 de febrero.

Con insana intencion se ha abultado mucho por los diarios conservadores cuanto se relaciona con lieros síntomas de agitacion nosada en dos ó tres pequeñas localidades, y que en todas ha tenido origen en rencillas de las diversas banderías puramente personales en que por su desdicha y con harta frecuencia están divididas.

Sigue siendo la cuestion de puestos la cuestion que mas preocupa. Se hace poca política. Así es que los que á nada aspiran ni esperan han fijado la atencion en los artículos que en sus últimos números publica «La Discusion», antiguo órgano de la democracia histórica, que despues de haber predicado en todos tonos las excelencias de la union é inteligencia entre todas las fracciones de la democracia, viene ahora votándose contra ella y lanzando venablos contra los progresistas que fueron monárquicos hasta el último momento de la dinastía de D. Amadeo de Saboya, y hoy quieren imponer sus ideales, su nombre y hasta sus hombres por cima de los de los demócratas históricos. No hay para que decir que «El Globo» que desde un principio se opuso resueltamente á la fusion, evolucion, inteligencia, etc., de todos los demócratas, utiliza para sus fines la disidencia iniciada por el aludido diario.

Entre los opositoristas de diversos matices comienzan las conjeturas sobre las elecciones. Hoy corre muy válida la especie de que se apresurará el período que se habia fijado en un principio para la convocatoria de las Cortes. No creo que haya nada acordado en este punto.—Se hacen cálculos sobre los resultados probables para las oposiciones. Los conservadores-liberales mas optimistas hacen subir el número de sus amigos triunfantes á 65 ó 70; los pesimistas á su vez la calculan en 35 ó 40; y me parecen bastantes. A su vez, los demócratas calculan en 20 los candidatos de la diversas fracciones y en solos 6 los gubernamentales del Sr. Castelar, mientras estos esperan superar en número á todos los de las restantes fracciones. De moderados calculan que vendrán dos ó tres y otros tres ó cuatro ultramontanos. Por su parte, los tradicionalistas puros tienen el firme propósito de acudir á la lucha, presentando candidato allí donde tengan probabilidades de triunfo y donde no apoyando á los demócratas puros. Tales son sus cálculos.

Sobre la necesidad de regular y reglamentar el derecho de asociacion escriben hoy los diarios de-

mocráticos, excitando al Gobierno á demostrar con sus actos que se inspira en un criterio recto y genuinamente liberal. Tengo para mí que el Gobierno no defraudará las esperanzas de las opiniones avanzadas en este y otros particulares en que haya de presentarse ocasion de poner en evidencia que fué y es necesario por su historia y aficiones partidario decidido en los principios liberales hasta donde lo permitan el respeto debido á las instituciones y á la Ley escrita.

El Consejo de ministros está reunido desde las tres. Se cree tratarán algo de combinacion para altos puestos militares; provision de otros civiles y dos ó tres gobiernos de provincia; interin para el nombramiento de alcaldes, circular programa y otros diversos asuntos. Como continúan reunidos, nada se sabe. Si me es posible, anticiparé algo antes de cerrar esta carta.

Continúan llegando comisiones de provincias que vienen á felicitar al Gobierno por su elevacion á las esferas del poder. Especialmente los señores Sagasta y Gonzalez invierten gran parte de su tiempo, que tan necesario les es para semejantes atenciones, en recibirlas y oír las diferentes pretensiones que formulan, atendibles unas veces y otras imposibles de satisfacer.

En Gobernacion ha comenzado á tratarse el arreglo de la secretaría y á estudiarse la combinacion para secretarios de gobiernos de provincia.

El nombramiento para gobernador de esa provincia no parece ultimado aún. Espérase que lo esté de un momento á otro de acuerdo con el Sr. Rius y Tauler. Tampoco lo está el de Valencia, donde los partidarios de los señores Capdepon y Villarroya continúan por su mal y por desdicha de todos, sin llegar á una inteligencia. El Sr. Capdepon parece ser el candidato probable para el gobierno de Valencia, en estos momentos al menos.

Se habla del propósito que el Gobierno abriga de dictar una disposicion que, manteniendo en su fuerza y vigor el decreto dictado por el Sr. Cánovas, poniendo impedimento á los matrimonios entre personas ligadas con votos religiosos y los ordenados «in sacris», declara que aquel no pudo tener efecto retroactivo, por lo cual se algará en el preámbulo que ninguna responsabilidad alcanza á los Gobiernos de la Restauracion en lo hecho por las anteriores en este punto.

Los conservadores moviéndose mucho para hacer ruido y aparentar que pesan mucho en la balanza de los destinos del país. Su despecho se revela ya en las columnas de sus diarios, pero no del todo. Es tanto que irán muy léjos en su camino de oposicion. No temo equivocarme.

La Bolsa, animada. A 22:55 se ha operado el consolidado interior.

El Sr. Sagasta fué á Palacio esta mañana poniendo á la firma del rey algunos nombramientos de gobernadores. Los acordados hoy los llevará mañana. Tambien despacharon con el Rey esta mañana el ministro de Gracia y Justicia, que puso á la firma el decreto de indulto á la prensa; el de la Guerra, que llevó uno sobre compras de material de artillería, y el de Estado, que no lo recuerdo.

Niégame enérgicamente que el Gobierno se haya ocupado en nada que se refiera á la disolucion de las Cortes. Seguramente no se anticipará la fecha, como los conservadores desean.

*
**

Del Consejo de ministros hoy celebrado:

Se trató en principio de la combinacion de altos mandos militares. Se guardará reserva hasta que merezca la aprobacion del Rey.

Acordado el nombramiento del Sr. Mendez Vigo para la subsecretaría de Estado.

Resuelto definitivamente que del gobierno de esa provincia se encargue el Sr. D. Bernardo Iglesias. Del de Valencia se encargará por fin el Sr. Capdepon.

Uno y otro han sido objeto de detenido estudio por los ministros.

A Lérida va el señor Noet.

Vega Armijo salió á las cinco para ir á recibir una comision del cuerpo diplomático.

A la una de esta tarde el señor presidente del Consejo ha visitado en su casa al Sr. Balaguer, su íntimo amigo. Conferencia cordialísima. Balaguer resiste aceptar posicion oficial, protestando de su sincera adhesion.—R.

(«El Constitucional»).

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 15.

La «Gaceta» publica los Reales decretos nombrando subsecretario del ministerio de Estado al señor Mendez Vigo, concediendo indulto á la prensa comprendiendo las causas que se siguen en los tribunales ordinarios y nombrando intendente militar de Cataluña al Sr Tapia.

S. M. el Rey preside en estos momentos un Consejo de ministros.

A principios de agosto se procederá á nuevas elecciones de diputados á Córtes.

El Sr. Camacho se ocupa en la redaccion del proyecto de presupuestos.

D. Bernardo Iglesias, antes de marchar á Barcelona, tomará posesion de la plaza de consejero de Estado.

S. M. el Rey ha firmado varios nombramientos de Marina.

Es probable que las elecciones se aplacen hasta el mes de setiembre.

Los ministros de Marina, de la Gobernacion y de Hacienda han despachado con S. M. el Rey.

Los gefes de los conservadores liberales aconsejan á los alcaldes que se abstengan de dimitir.

Los tradicionalistas activan sus trabajos para luchar en las elecciones.

Se dice que el general Serrano va á ser elevado á la dignidad de príncipe con tratamiento de Alteza, pero antes se resolverá la cuestion del principado de Asturias.

En la semana próxima volverán á publicarse los periódicos suspendidos y algunos de los suprimidos.

Los posibilistas se reunirán mañana en casa del Sr. Castelar para acordar la conducta que han de seguir. Es probable que decidirán la inteligencia con los demócratas en las cuestiones electorales.

Los comisionados constitucionales de Barcelona han tenido una conferencia amistosa con el ministro de la Gobernacion.

Gacetilla.

Anteanoche á las siete tuvo lugar la reunion, que anunciamos, de la comision elegida para tributar á la memoria de don Benito Andreu un monumento adecuado á sus virtudes y talento.

La concurrencia de la mayor parte de las personas convocadas y el entusiasmo que reinó entre los asistentes demuestra que no en vano se hace un llamamiento á los menorquines siempre que se trata de un acto de verdadero patriotismo.

Hecho por unanimidad el nombramiento le presidente de la comision á favor de don Sebastian Vincent, por haber declinado ese honor don Juan Her-

nandez teniente de alcalde quien por consideraciones que no son del caso quiso figurar como simple vocal de la comision, y hechos tambien los nombramientos de tesorero y secretario á favor respectivamente de don Bartolomé Mercadal y Pons y de don Juan J. Vidal y Mir, se resolvió abrir entre los menorquines una suscripcion cuya cuota variase entre 1 y 20 reales. Se acordó tambien que dicha suscripcion se abriese en la imprenta de este periódico, y en todos los casinos de esta ciudad, sin perjuicio de hacerla estensiva á otros puntos ó en otra forma.

Inaugurada que fué en el acto la suscripcion se recogió una crecida cantidad como puede verse en la primera página de este periódico, donde se publican los nombres de los señores suscritores. Sucesivamente iremos publicando el resultado de las suscripciones que se han inaugurado hoy en las sociedades recreativas de esta ciudad y de San Luis.

No dudamos que todos los buenos menorquines contribuirán con su óbolo á eternizar dignamente el nombre del esclarecido autor de la «Fidanzata Corsa»

En la noche de ayer tuvo lugar la anunciada funcion, que la compañía dramática que actúa en nuestro teatro, con una espontaneidad y desinterés dignos de todo elogio, se prestó á dar en beneficio de los pobres que socorre la Asociacion de beneficencia domiciliaria de esta ciudad con la cooperacion de la banda militar de la guarnicion y la de la escuadra de nuestra nacion surta en este puerto. La funcion como era de esperar de los sentimientos caritativos de los mahoneses, obtuvo un lleno completo, al cual contribuyeron en no pequeña parte los señores gefes, oficiales, y otros individuos de la guarnicion y de la escuadra que allí acudieron á depositar su óbolo para el auxilio de los desgraciados que se ven en el triste caso de necesitar para vivir de los caritativos socorros de sus semejantes. Tanto los actores como las bandas militar y de marina se esmeraron en el buen desempeño de la parte que respectivamente se habian señalado en la funcion, habiendo merecido todos y particularmente las últimas, repetidos aplausos de los concurrentes.

La Junta directiva de la Asociacion sumamente reconocida á los señores gefes y oficiales de la escuadra y de la guarnicion, como no menos á la compañía dramática y á todos los concurrentes al teatro se ha acercado á nuestra redaccion, y nos ha rogado diésemos en su nombre, y en el de los pobres á quienes socorre las gracias mas espresivas, por el auxilio que todos han prestado á la cristiana obra cuya ejecucion le está confiada, encargo que cumplimos con el mayor gusto, asociándonos además á dicha espresion de gratitud tan justamente merecida.

Como ampliacion al suelto anterior, debemos manifestar que el producto de la funcion, deducidos los pocos gastos que se han ocasionado, es el de 1.877 reales vn., y decimos pocos porque tanto el señor Valero empresario de la compañía, arrendatario del teatro, empleados en el mismo, representante de las galerías, guarda-ropía é impresor, llevados de su reconocida generosidad, han cedido tambien á favor de los pobres que ampara aquella Asociacion, el importe de lo que á cada uno podia corresponder en dicha funcion.

En el vapor-correo llegado hoy han regresado de Palma los señores Rodriguez, Sariago, Escudero y Seguí representantes que han sido por el partido democrático de esta isla para asistir al

banquete que como saben nuestros lectores tuvo lugar el 11 del actual y cuya reseña terminamos hoy, copiada de *El Demócrata*.

No habiendo apelado el Exmo. é I. Sr. Obispo de esta diócesi de la sentencia dictada por el señor Juez de 1.ª instancia de este partido en el pleito que el prelado sostenia con el Iltre. Ayuntamiento de esta ciudad sobre propiedad del terreno destinado para cementerio de disidentes, queda firme dicha sentencia por la que se absuelve á la Corporacion municipal de la demanda contra ella presentada.

Despues de una lucha tan larga, sostenida con tan plausible tenacidad por los representantes del pueblo, se ha visto coronado por el triunfo el derecho que sin duda alguna tiene el municipio de ejecutar obras en un terreno que viene poseyendo desde tiempo inmemorial.

Esperamos confiadamente que el Ayuntamiento terminará de una manera honrosa la noble campaña que ha sostenido, construyendo desde luego y sin dilacion alguna el cementerio para disidentes, cuyo lugar debe ser tan decoroso como exige la dignidad de los restos humanos. De esta manera cumplirá con lo que sobre tan importante materia tiene dispuesto el Gobierno y acordado la misma Corporacion en repetidas ocasiones.

Es necesario que concluya desde luego el repugnante espectáculo de ser conducidos fuera del término municipal los cadáveres que son rechazados por la iglesia. Es necesario que los amigos de los que se encuentran en este caso puedan acompañarles hasta el lugar de su sepultura; y que las familias de aquellos puedan visitar el lugar donde descansan sin tener que hacer gastos ni sufrir las molestias de un viage. El que algunos cadáveres sean rechazados por la iglesia no hará que se apaguen en el corazon de sus deudos y amigos los sentimientos de cariño, amor y fraternidad.

Además, el Ayuntamiento está obligado á proporcionar sepultura decorosa á todos sus administrados, sea cualquiera la religion á que pertenezcan, puesto que todos contribuyen igualmente á sufragar las cargas municipales. Esto es tan evidente y creemos que tan animada está en este sentido la Corporacion mencionada, que no consideramos necesario insistir mas en este punto.

El próximo sábado en el local que ocupa el Casino de la Union tendrá lugar un baile de máscaras, empezando á las nueve de la noche.

A las dos y media de esta tarde ha fundado el vapor-correo Puerto-Mahon con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Antonio Bellesa.—Miguel Llopis.—José Bernados.—Juan Sintés.—Federico Artero.—José Dalmau.—José Sellés.—Jaime Perez.—Vicente Blanes.—Felipe Alvarez.—27 marinos.—Rosa Leal.—José Pascuchi.—Magdalena Quintana y 2 hijos menores.—Sor María Huguet religiosa.—Total 43.

DE ALCUDIA

D.ª María Caridad.—Antonia Sobrafau y una niña.—Antonia Boreda.—Lorenzo Juliá.—Juan Vanrell.—Antonio Riera.—Francisco Obiol.—Manuela Conrado.—Miguel Seguí.—Andrés Escudero.—Juan J. Rodriguez.—Francisco Sariago.—Jaime Monjo y 2 hijos.—Juan Fiol y esposa.—Bartolomé Barceló.—Gil Arguimbau.—2 individuos de tropa.—Gerónimo Garau, esposa y 2 hijos.—Total 26.



Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia de 15 Febrero 1881.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador consolidado			
interior		21'15	21'20
Idem. id. exterior, de todas emisiones		22'25	22'35
Idem. id. Amortizables interior.		39'50	40'00
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles			
Idem. del Banco y del Tesoro, serie int.		41'00	41'25
Idem. id. exterior.		99'00	99'50
Idem. del Tesoro sobre productos de Aduanas.		100'00	100'25
Oblig. del Tesoro de la Isla de Cuba.		98'50	99'00
Billetes del Tesoro de Cuba en carpetas		00'00	00'00
		92'40	92'75

Bonos del Tesoro.	98'00	98'50
Acciones banco Hispano colonial	145'00	145'25
ACCIONES.		
Banco de Barcelona	168'00	169'00
Sociedad Catalana General de Crédito	245'00	246'00
Sociedad de Crédito Mercantil.	48'50	49'00
Real Comp. ^a de Canalizacion del Ebro		
Ferro-carril de Barna. á Francia.	11'85	12'15
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona	149'75	150'15
Ferro-carril del Norte de España	281'50	282'50
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.	91'75	92'00
Ferro-carril de Medina del Campo y Orense á Vigo.	184'00	185'00
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.	71'75	72'25
	73'25	73'75
OBLIGACIONES.		
Empréstito municipal	100'00	100'25
Id. id. ceds. hipot.	00'00	00'00
Id. provincial	105'00	106'00

F.-C. de Barc ^a á Zarag ^a adheridas	113'50	114'00
Idem id. id. Serie A.	62'25	62'75
Idem id. id. Serie B.	62'75	63'25
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia		
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Girona	105'15	105'35
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	100'50	101'00
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abadesas	62'65	62'85
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	90'00	90'50
Ferro-carril Córdoba á Málaga.	50'50	51'00
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo	00'00	00'00
Aguas subterráneas del Llobregat.	53'50	53'75
	93'00	94'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel
Londres 90 dias fecha.	48'40	
París 8 » vista.		5'05 1/2
Marsella 8 » »		5'05 1/2

Casino del Consey.

Se participa á los Señores Socios afiliados al mismo, que desde mañana queda abierta la Suscripcion para la funcion que tendrá lugar el juéves Lardero á beneficio de la Sociedad Filantrópica que dicho Casino tiene establecida.

Mahon 16 Febrero 1881.—P. A. de la Junta.—El Presidente A.—J. Segui y Mir.

Casino El Isleño.

COMISION RECREATIVA.

Hallándose cubierta la suscripcion para la funcion que debe celebrarse el Domingo 20 del que rige, á peticion de varios socios se ha abierto otra para el sábado 19 en la que se pondrá en escena el drama en 2 actos titulado El Soprano, siguiendo el duo del Barberillo, dando fin con el acostumbrado baile.

Mahon 15 Febrero de 1881.—El Presidente.—J. Fábregas Pons.

LA MASCARA

Esta Sociedad dará su segundo baile en el teatro de esta ciudad el sábado próximo 19 del actual empezando á las 9 de la noche.

La suscripcion está abierta en la Conserjería del teatro debiendo tener lugar el sorteo de palcos á las 12 del espresado sábado.—Mahon 16 Febrero 1881. La Comision.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Julian de Capadocia y S. Donato, martires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Carmen en su propia iglesia.

Santo de mañana.

San Simeon obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 17.

De Barcelona vapor-correo Puerto Mahon cap. D. Juan Tomás con 23 tri., 69 ps. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'15 t.

La Gaceta publica una circular

suspendiendo la distribucion de cupos del actual reemplazo.

El Consejo de Ministros ha ultimado su programa.

Se han reunido los posibilistas.

Serán suprimidos los Subgobernios.

Interior, 21'52.

Exterior, 22'30.

Bonos, 99'00.

Anuncios.

Nodrizas.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle Mayor n.º 139.

Una leche de pocos dias que por habersele muerto la criatura para amamantar. Vive en la Garriga vella aldea de S. Clemente.

En la tienda de comestibles de Pedro Orfila calle de Sta. Eulalia núm. 15 comprando género se admite en pago toda clase de calderilla de céntimos de escudo.

Maderas de Roble

Las hay de todas clases y medidas del pais y extranjero, especialidad en tablones aserrados.

Almacen de Prades y Jover Riera S. Juan 6 Barcelona.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO

saldrá del Puerto de Barcelona el acreditado y magnifico vapor trasatlantico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán don Quirico Riveras y Pomes.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, principal, Barcelona.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

TEATRO.

GRAN FUNCION PARA EL VIERNES 18 FEBRERO

A BENEFICIO DE LAS ACTRICES

DOÑA PONCIANA SANTANA

Y SRA. DOLORES TERRELA

QUE TIENEN EL HONOR DE DEDICARLA Á LAS

SEÑORAS Y SEÑORES ABONADOS.

PROGRAMA.

El aplaudido drama en 3 actos y en verso de don Antonio Hurtado y don Gaspar Nuñez de Arce, titulado

HERIB EN LA SOMBRA

REPARTO.

Doña Juana Coello. Sra. Santana.
Princesa de Eboha. Sra. Prats.
Gregoria Sra. Guadalupe.
Antonio Peres Sr. Valero.
Don Rodrigo Vazquez. Sr. Guardia.
Diego Vazquez Sr. Gomila.

Terminará el espectáculo con la bonita comedia en un acto, nominada

LAS CUATRO ESQUINAS

encargándose de la protagonista la señorita Terraza acompañada de las señoras Prats y Santana y los señores Puchol y Gomila.

Notas.—Pasado mañana domingo el célebre drama

Ó LOCURA Ó SANTIDAD.

La semana que viene CONSUELO.

UN DRAMA NUEVO. LA ESPOSA DEL VENGADOR.